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全面推进乡村振兴

巩固拓展脱贫攻坚成果

第166期《党史知识大家答》答案：826.A 827.B 828.C 829.A 830.A

第167 期

标准答案请关注第168期

831.习近平总书记在庆祝中国共产党成立 100 周年大会重要讲话中强调，（ ）
是中国共产党团结海内外全体中华儿女实现中华民族伟大复兴的重要法宝。

A.政治协商会议 B.爱国统一战线 C.发扬民主团结
832.1950年 5月 1日，中央人民政府颁布 （ ），这是新中国制定的第一部法律。
A.《中华人民共和国婚姻法》
B.《中华人民共和国宪法》
C.《中华人民共和国经济法》
833.1951 年 12 月 1 日，中共中央作出 （ ）。这场斗争是党在执政情况下保持

共产党人和领导干部清廉、惩治腐败的初战，清除了干部队伍里的蛀虫，教育了
干部的大多数。

A.《关于处理贪污、浪费及克服官僚主义错误的若干规定》
B.《关于镇压反革命活动的指示》
C.《关于实行精兵简政、增产节约、反对贪污、反对浪费和反对官僚主义的决定》
834.1956 年 9 月 15 日至 27 日，（ ） 在北京举行。这次大会宣告了社会主义革

命的基本完成和社会主义制度的基本确立。
A.中国共产党第七次全国代表大会
B.中国共产党第八次全国代表大会
C.中国共产党第九次全国代表大会
835.1950 年 11 月 10 日，中南军区政治部主任陶铸奉中共中央、毛泽东主席的

命令，到广西主持 （ ） 工作。
A.整风 B.军队 C.剿匪

本报讯 （记 者 蒙 思 婷） 8 月 7
日，覃塘区山北乡石马村石磨屯那兵
垌一派忙碌景象，邱启英和村里 20 多
名 妇 女 在 田间地头，动作利落地运
秧、抛秧。她们受雇于石马村农业产
业联营体，虽然耕的是自家田地，实
际上却是为集体打工。今年初，山北
乡组建农业产业联营体，有效促进农
业增效农民增收。

为 全 面 推 进 乡 村 振 兴 落 地 见
效 ， 覃 塘 区 积 极 推 进 农 业 产 业 联 营
体 建 设 ， 山 北 乡 是 该 区 4 个 试 点 乡
镇 之 一 。 农 业 产 业 联 营 体 ， 是 在 入
社 自 由 、 退 社 自 愿 、 民 主 管 理 、 共
负 盈 亏 的 基 础 上 ， 农 民 以 土 地 经 营
权 入 股 ， 聘 请 职 业 经 理 人 统 一 经 营
管 理 的 新 型 农 民 专 业 合 作 组 织 。 山
北 乡 立 足 富 硒 有 色 米 这 一 特 色 产 业
基 础 ， 成 立 农 业 产 业 联 营 体 ， 驱 动
农 业 产 业 发 展 转 型 升 级 。 目 前 ， 山
北 乡 石 马 村 农 业 产 业 联 营 体 已 入 股

农 户 140 户 ， 入 股 土 地 面 积 328.57
亩，初步形成规模效应。

韦学活是山北乡农业产业联营体
聘请的职业经理人，也是当地壮乡米专
业合作社总经理。他的办公桌面上放
着一本账本，详细记录了今年早稻的

“ 成 绩 单 ”： 干 谷 134.48 吨 ， 总 收 入
403440 元。“基地早造种植红米和香
米，晚造种植黑米和香米，按照往年
收成来估算，预计早造每亩在二次分
红时能有 80多元收入。”韦学活说，联
营体产生的收益采取“保底+二次分
红”方式进行分配，入股的农户每年
每亩有 400 元保底收入；二次分红时，
储备金、工作经费、社员和职业经理人
收益再按照 1∶∶1∶∶2∶∶6比例进行分配。
合作社在总收益中提取一定比例的资金
作为公共资金，用于扩大生产经营、弥
补亏损或者购买农业保险等，以丰补
欠，实现风险共担、收益共享。

山北乡党委委员、组织委员潘炳

祥告诉记者，在石马村以往的产业发
展中，农民参与方式主要依靠土地出
租和劳务参与，农民主体参与不足、
利益联结机制不紧密，一家一户的经
营方式不利于农业机械化耕作，制约
了农业产业化发展。成立农业产业联
营体后，改变以往分散耕种模式，实
行统一种植、管护、收割、加工等，
能有效推进农业产业适度规模经营和
农产品标准化生产，带动农户更多分
享产业增值收益。

“我们农民不用自己种、不用自
己收、不用自己卖，每年除了第一次
保底分红，还有产业收益带来的二次

分红。”谈起农业产业联营体带来的
变化，邱启英打开了话匣子。以往，
石马村各家各户都是“单打独斗”，
靠天吃饭，除去种子、肥料、机械和
人工等，一亩地年均纯收入只有四五
百元。现在，农民以土地承包经营权
折资入股，“抱团取暖”，家家入股，
户户分红，参与产业发展的积极性更
高了。“我入股的土地有 3.6 亩，现在
耕种不用我操心，我到这里打工每天
还 有 100 元 工 资 收 入 。 我 们 忙 完 农
活 ， 还 可 以 外 出 务 工 。 这 种 模 式 ，
好！”邱启英爽朗笑着，大赞农业产
业联营体好。

山北乡农业产业联营体促农民增收

今年以来，港南区新塘镇湖龙村南
面屯积极开展乡村振兴工作，推进“三
清三拆三微”，村容村貌焕然一新。如今
的南面屯，实现了从“脏乱差”到“洁
净 美 ” 的 转 变 。 图 为 南 面 屯 鸟 瞰 图 。

（记者罗英摄）

本报讯 （记者方朗 通讯员叶静
静）“这里既是城里人度假的好地方，
又 是 儿 童 游 乐 场 ， 也 是 村 民 的 小 公
园。”8 月 7 日，桂平城区的黄先生带着
孩子到桂平市南木镇洛连村度假，面对
优美的田园风光，由衷地赞叹。这是洛
连村大力发展旅游业为乡村振兴注活力
的喜人景象。

洛连村紧邻四星级风景区——龙潭
国家森林公园，有优美的竹林生态环
境、清幽的荷塘风光、浓厚的农耕文
化、古色古香的仿古四合院民宿……得
天独厚的自然资源和便利的交通条件，
为该村发展乡村旅游业带来很好的机
遇。该村加强基础设施建设和服务管
理，近年来，共投入资金 1000多万元完
善基础设施，硬化村屯道路 10 多公里，
建成了旅游驿站、村文体活动中心、饮
水工程和路灯等，打造了道路畅通、路
灯明亮、用水方便、休闲娱乐的美好宜
居环境。

该村建设了社会主义核心价值观、
国学文化和时政热点、农耕文化、养生
文化、历史文化等富有文化气息的文化
长廊，展现乡村魅力。引进了原生态酿
酒、陶艺、农耕等文化，把桂平当地的

农耕文化标本呈现在人们面前，亮出了
乡村旅游新名片。

8 月 7 日，记者走进洛连村莲沁农
园，只见一座座精巧别致的小木屋坐落
在莲池四周，满池的荷花盛开，清香扑
鼻，民宿酒店内的泳池水质清凉，顿
感心旷神怡。莲沁农园负责人陈经理告
诉记者，莲沁农园以“回归原生态生
活、传承国学文化”为切入点，将旅游
休闲和国学文化、农耕文化有机融合，
来此地休闲康养的游客，在休闲放松之
余，也能与大自然亲密接触，舒缓身
心。

洛连村党支部副书记侯林钊介绍，
目前，洛连村有农家乐 12 家，总投资
5000 多万元，带动发展水果、有机蔬
菜、花卉等产业 500 多亩，200 多户村
民以土地出租、入股或在农家乐务工等
方式增加收入，2020 年实现村集体经济
收入近 7万元。

乡村旅游已经成为洛连村振兴发
展的“源头活水”。至今年 7 月，该村
共接待游客 10 多万人次，实现农家乐
旅游消费 1000 多万元，农副产品销售
收入 1000 多万元，旅游总消费达 2000
多万元。

本报讯 （记者梁时来 通讯员陈
伟容） 近日，港南区八塘街道山泉村九
队屯 500 米长的环屯柏油路竣工投入使
用，村民们行走在平直的柏油路上好不
惬意。这是乡村风貌提升给该屯带来的
新气象。

九队屯有人口 380 多人，耕地面积
200 多亩，今年初被列为乡村振兴风貌
改造示范屯。消息传来，全屯村民拍手
称快。为了扎实有效推进这项工作，屯
里成立了乡村振兴理事会和临时党支
部，引导外出乡贤、经济能人 260 多人
次回乡为家乡建设献计出力。在开展

“三清三拆”工作中，该屯充分发扬民
主，召开“一事一议”群众会议，听取
群众意见，制定工作方案。行动中，党
员干部带头行动。党员杨丽光带头拆除
自家的围墙，理事会成员谭耀文、杨连

飞主动拆除自家的危旧房。在他们的带
动下，群众投工投劳 700 多人次，捐款
10 多万元，累计拆除危旧房屋约 1000
平方米，清淤池塘、沟渠 1500 多立方
米，清除杂草 4000平方米，房屋外立面
改造 119 栋，修建了 3 个停车场。屯里
利用村内散落的石块、木材、废旧轮胎
等改造巷道和建设“五小园”，利用闲
置的农房建设村史馆等。目前，全屯共
种植桃树 10 亩、花带 400 多米，建设花
圃约 2000平方米，打造景观 58处。

风貌提升促进产业发展，乡村旅游
在 该 屯 悄 然 兴 起 。 九 队 屯 山 清 水 秀 、
交 通 便 利 ， 乡 贤 杨 志 华 返 乡 开 办 农
庄，经营农家乐和建养殖示范区，提
供 就 业 岗 位 30 多 个 。 该 屯 整 合 资 源 ，
打造柑橘种植示范园，带动周边村屯
种植柑橘 2000 多亩。

本报讯 （首 席 记 者 张 思 通 讯 员 瞿 洋
阳）“思和至北胜公路项目建设工期超出了合
同约定工期，但未注明超工期原因，请你解
释一下。”近日，驻市交通运输局纪检监察组
到平南县交运局开展专项监督，实地了解该
县交通工程领域项目建设情况。

工程建设领域涉及面广、资金密集、审
批权力集中。今年 5 月至 12 月，市纪委监委
在全市范围开展工程建设领域腐败问题专项
治理工作，重点整治各级党委 （党组） 履行
工程建设领域反腐败斗争主体责任不力以及
领导干部利用职务之便违规插手干预工程建
设项目。

据了解，驻市交通运输局纪检监察组将
十八大以来市交通运输局实施的 26 个规模达
到公开招标以上的交通工程项目作为此次专
项监督检查目标，下沉到各县 （市、区） 实
施全程介入，强化日常监督，发挥派驻监督

“探头”作用。
市纪委监委印发 《贵港市纪委监委关于

落实破解对“一把手”监督和同级监督难题
试点经验做法的工作方案的通知》，建立完善

“一把手”权力清单和负面清单、“一把手”
及领导班子成员违规插手干预重大事项报告

登记等制度，扎牢织密监督网格，破解对单
位“一把手”和同级监督难题。

市纪委监委召开“以案示警明纪”专题
民主生活会和警示教育大会，教育引导领导
干部进一步强化法纪意识，筑牢拒腐防变的
思想防线，发挥查处一案、警示一片、治理
一域的综合效应。截至 7月底，全市各级各部
门组织开展警示教育活动 43 场次，召开专题
民主 （组织） 生活会 6次，案例剖析会等警示
教育 6次。

市 纪 委 监 委 主 要 负 责 人 表 示 ， 各 级 纪
检 监 察 机 关 要 树 立 “ 一 盘 棋 ” 思 想 ， 主 动
靠 前 监 督 ， 压 紧 压 实 专 项 治 理 活 动 主 体 责
任 ， 做 到 纪 委 监 委 机 关 、 派 驻 机 构 、 各 部
门 各 系 统 各 级 党 组 齐 抓 共 管 ， 清 晰 传 递 领
导 干 部 手 中 的 权 力 是 上 下 左 右 有 界 受 控 的
鲜明信号。

近日，在全区“两优一先”表彰
大会上，贵港市特殊教育学校党支部
荣获“自治区先进基层党组织”荣誉
称号。获此殊荣，学校党支部书记、
校长杨伟明思考更多的是，如何抓好
党建工作，让残疾儿童及其家庭燃起
新的希望。

市 特 殊 教 育 学 校 党 支 部 始 终 坚
持以党建促教育，建立学校主题教
育长效制度，开展“三会一课”和
主题党日活动，设置党建宣传专栏
和党支部意见箱等。同时，学校党
支部实行委员轮值制，由轮值支委
定 期 向 支 委 会 和 支 部 书 记 汇 报 工

作 ， 建 立 起 轮 值 支 委 与 支 部 书 记 、
其他支委、党小组长以及普通党员
相互协作机制，发挥轮值支委“支
点”作用，形成“以点连线、以线
带面”的工作格局。

“ 我 们 每 年 分 批 次 发 展 年 轻 党
员，让老党员教师在教学、生活中帮
助年轻教师，建立起以爱为核心的校
园文化。”杨伟明说，学校一直致力
于加强“先锋园丁”队伍建设，充分
发挥党员先锋模范作用，深化党建与
教育教学融合和相互促进，不断提升
教学水平。学校党支部自 2017 年成立
以来，发展党员 4名，培养预备党员 6

名、入党积极分子 6 名。在学校党支
部的带领下，学校全体党员教师处处
以身作则，用实际行动践行着爱的承
诺。

学校党支部把爱作为特殊教育的
精髓，鼓励党员教师讲奉献、有作
为。针对患有重度智力障碍的孩子，
学校开展送教上门活动。送教下乡路

途遥远，到偏远山区来回车程就需要
四五个小时，有时遇上恶劣天气，更
是艰难前行，但送教老师毫无怨言，
把爱和责任扛在肩上。去年，学校党
员教师到乡村送教 300 多人次，到帮
扶学校参与教学结对帮扶 30 多人次，
到原建档立卡贫困户开展家访 200 多
次。

本报讯 （首席记者陆
小洁 通讯员李爱芳）“电
线、电杆、变压器，户外玩
耍 要 注 意 ； 湿 手 不 要 摸 电
器 ， 防 范 触 电 要 牢 记 。” 8
月 1 日，南方电网广西贵港
供电局工作人员在市民族文
化公园向市民宣传电力科普
知识，增强市民的安全用电
意识。

暑假是用电高峰期，该
局围绕未成年人认知能力和
兴趣爱好，精心制订宣传方
案，以城区“网格化”责任
区为单元，采取划片分区的
方式，深化安全节约和绿色
用 电 进 社 区 、 进 村 屯 等 活
动 。 同 时 ， 将 电 与 生 活 、
安 全 用 电 、 涉 电 防 护 、 触

电 急 救 和 电 力 设 施 保 护 等
内 容 制 作 成 宣 传 漫 画 或 小
视 频 ， 多 渠 道 开 展 安 全 用
电 宣 传 教 育 ， 引 导 中 小 学
生 科 学 正 确 用 电 ， 提 高 自
我保护能力，从源头上规避
用电安全风险。该局还向中
小学生讲解暑期用电注意事
项，如杜绝攀爬变压器、电
线杆，不在电线下垂钓、放
风筝、掷异物等，并提醒家
长加强对未成年人的看护，
确保用电安全。

我市开展工程建设领域
腐 败 问 题 专 项 治 理

贵港供电局构建安全用电“防护网”

党建护航 残疾儿童健康成长
——记“自治区先进基层党组织”贵港市特殊教育学校党支部

本报记者 欧钰宇 见习记者 李奇璟

旅游业为乡村振兴注活力

八塘街道山泉村九队屯风貌提升好风光

抱团种田 共享收益
南木镇洛连村：

本报讯 （记 者 张 智 荣
通讯员王志英 苏蕊花） 今
年以来，港北区做好疫情防
控常态化管理，织牢疫情防
控安全网。

严抓重点对象管控。该
区依托网格化、信息化、大
数据等手段，不断加大摸排
随访、核酸检测力度，对中
高 风 险 地 区 来 返 港 北 的 人
员，严格落实核酸检测和健
康管理；对风险等级未划定
地区来返港北的人员，做好
登记管理，按要求逐一落实
防控措施。

加强重点场所管理。该
区加大集中隔离场所管理工
作力度，对集中隔离场所做
好人员转运、废弃物处置、
特种设备维护、空间消毒等
工作，切实维护集中隔离场
所安全稳定。

强 化 人 员 密 集 场 所 管
理。针对网吧、电影院、景
区 、 商 场 等 人 员 密 集 的 场
所，该区进行走访巡查，对
张贴疫情防控宣传海报、佩
戴口罩、测量体温、废弃口
罩处理、人数限制、清洁消
毒等措施落实不到位的，督
促相关责任人整改到位。

调 动 相 关 单 位 联 防 联
控。该区交通运输、教育、

工信、民政、住建、文体、
市场监管等部门联防联控，
加强信息互通，凝聚合力共
防疫情。同时，成立疫情防
控指挥部综合查访组，强化
督导检查，明确职责，压紧
压实“四方责任”，从严从
细落实好各项防控措施。

加大宣传力度。该区通
过微信群、微信公众号、入
户走访等方式，加大疫情防
控、疫苗接种等宣传力度，
及时发布权威信息，引导群
众科学应对，自觉防护。

推进疫苗接种“应接尽
接”“应快尽快”。该区通过
大 数 据 信 息 比 对 及 村 （社
区） 干部入户核实等方式，
全面摸排掌握疫苗接种进展
情况。针对未接种疫苗的群
众，组织村 （社区） 干部入
户走访、乡镇 （街道） 干部
疫 苗 接 种 工 作 小 组 入 户 动
员，坚决做到横到边、纵到
底，不漏一户不漏一人。截
至 8 月 5 日，该区 18 岁以上
人 群 已 完 成 第 一 针 接 种
428296 人 次 ， 覆 盖 率
80.70% ； 15 至 17 岁 人 群 累
计接种 32569 剂次，第一针
覆 盖 率 80.08%； 12 至 14 岁
人 群 累 计 接 种 34036 剂 次 ，
首针覆盖率 96.80%。

港北区织牢疫情防控安全网

广西剑鑫木业集团有限公司位于市产业园区江南园，公司投资 10 亿元建设了广西、湖南
两大产业发展基地，致力于研发、生产、销售各类高档家具板、大豆胶、无醛胶、负氧离子板
材、免漆生态板、三胺基材等，为两地提供 3000 多个就业岗位。图为 8 月 11 日工人在江南园
产业发展基地生产车间工作。 （记者张庆杰摄）


